
香港文匯報訊 國務院辦公廳日前下發《關於金融服
務「三農」發展的若干意見》。意見要求，制定農村
土地承包經營權抵押貸款試點管理辦法，在經批准的
地區開展試點，開展農民住房財產權抵押試點。
據中新網報道，意見指出，創新農村金融產品。推

行「一次核定、隨用隨貸、餘額控制、周轉使用、動
態調整」的農戶信貸模式，合理確定貸款額度、放款

進度和回收期限。加快在農村地區推廣應用微貸技
術。推廣產業鏈金融模式。大力發展農村電話銀行、
網上銀行業務。創新和推廣專營機構、信貸工廠等服
務模式，並鼓勵開展農業機械等方面的金融租賃業
務。
意見又指出，創新農村抵押擔保方式。制定農村土地
承包經營權抵押貸款試點管理辦法，在經批准的地區開

展試點，慎重穩妥地開展農民住房財產權抵押試點。健
全完善林權抵押登記系統，擴大林權抵押貸款規模。推
廣以農業機械設備、運輸工具、水域海灘養殖權、承包
土地收益權等為標的的新型抵押擔保方式。加強涉農信
貸與涉農保險合作，將涉農保險投保情況作為授信要
素，探索拓寬涉農保險保單質押範圍。
意見還要求，進一步簡化金融服務手續，推行通俗

易懂的合同文本，優化審批流程，規範服務收費，嚴
禁在提供金融服務時附加不合理條件和額外費用，維
護農民利益。
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胡春華：廣東可借鑒星平衡發展經驗

士兵攜槍失蹤 雲南懸紅10萬尋人

記者電話聯繫相關消息人士得知，昨日在出入河口的交
通要道，可見大批頭戴鋼盔並荷槍實彈的軍警設立卡

點，嚴格盤查過往車輛和人員；而河口口岸邊防檢查的盤
查也較平時嚴格了許多。河口縣街頭則隨處可見該士兵所
在部隊張貼的《尋人啟示》：失蹤的士兵叫陳鑫，今年22
歲，四川巴中人，說普通話，身高165厘米，體重55公
斤，嘴右上角有一顆黑痣，眉毛較淡。於4月15日在河口
橋頭鄉老卡地區野外訓練中，攜槍1支（無子彈）失蹤。

陳鑫多次逃離部隊
據「央視新聞」報道，陳鑫是入伍第二年的義務兵，按

照解放軍現役士兵軍銜制度規定，應為上等兵軍銜。部隊
人員透露，陳鑫此前多次逃離部隊，公安部門已介入調
查。而《東方早報》引述一份由涉事部隊所發的「協查通
報」顯示，陳鑫離隊時身穿夏季叢林迷彩服，離隊後可能
改穿便裝。該部隊已向社會懸賞徵尋陳鑫和槍支線索：
「凡提供真實有用線索者，獎勵500元/條；提供線索並協
助找到人或槍者，均獎勵10萬元人民幣。」
河口瑤族自治縣隸屬雲南紅河州，與越南老街市隔河相
望，而該士兵離隊的老卡地區，與越南也僅一山之隔。河
口係國家級口岸，有邊境線193公里，是中國西南通往東

南亞的重要通道。
河口距雲南省會昆明439公里，全程為高速公路，僅需

4.5小時車程。據官方媒體透露，今年3月1日，在昆明火
車站製造暴恐事件的涉嫌疆獨恐怖分子，曾一度試圖從紅
河州出境參加聖戰，未果後再返回紅河，策劃並實施了昆
明火車站暴恐事件。

攜有95式自動步槍
據悉，陳鑫所持的槍支為95式自動步槍，但並無子彈。

資料顯示，該步槍是由中國兵器裝備集團208研究所研製
的突擊步槍，1997年作為中國人民解放軍駐港部隊和特種
兵部隊的配用武器首次露面，為目前解放軍制式突擊步槍
之一，它是中國研製的第二種小口徑步槍，也是解放軍第
一種大規模列裝部隊的小口徑突擊步槍。
95式突擊步槍可加掛能快速拆卸的35毫米口徑榴彈發射

器，配有白光瞄準鏡和微光瞄準鏡，微光瞄準鏡可在夜間
弱光條件下對200米以內生動目標精確瞄準，配多功能刺
刀可快速裝卸。95式突擊步槍與QBB95式5.8mm班用機
槍（簡稱95式班用機槍）形成95式槍族，後來又增加了短
槍管的QBZ95B短突擊步槍，這三種武器一般被簡稱為95
式槍族。

香港文匯報訊（記者 丁樹勇 昆明報道）位於中越邊境的雲南省紅河州河口縣發生一起解放

軍士兵「攜槍離隊」重大事件。事發至昨日已一個星期，仍有大批軍警在河口縣一帶設卡盤查，

並懸賞10萬元查找人、槍失蹤的線索。據失蹤士兵所在部隊人員透露，失蹤士兵此前有多次逃

離部隊的紀錄。至昨晚為止，當局仍未公布有否尋獲失蹤士兵的消息。
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滬自貿區監管服務
上半年分批實施

香港文匯報訊（記者沈夢珊上海報道）上海自貿
試驗區海關工作組主要負責人張華魯昨日在新聞發
佈會上表示，海關將在今年上半年分批推出「境內
外維修」以及「融資租賃」等14項監管服務，並將
於6月30日前完成分批推廣實施。
據介紹，今年上半年將分批推出14項海關監管服
務。除「先進區後報關」、「區內自行運輸制度」
此類公眾比較熟悉的創新項目外，剩餘包括「境內
外維修」以及「融資租賃」等共7項將在5月1日前
後推廣實施。此外，「批次進出」、「集中申
報」、「簡化通關作業隨附單證」、「統一備案清
單」等7項在也將於6月30日前分批推廣實施。

增11國家級海洋公園
汕頭青澳灣入列

香港文匯報訊 國家海洋局近日印發《國家海洋局
關於批准建立盤錦鴛鴦溝國家級海洋公園等11個國
家級海洋特別保護區（海洋公園）的通知》，新增
11個包括廣東汕頭南澳縣青澳灣、遼寧省盤錦鴛鴦
溝等國家級海洋特別保護區(海洋公園)。至此，中國
已有國家級海洋特別保護區56處，總面積達6.9萬
平方公里，其中包括海洋公園30處。
據中新網報道，此次新增的11個國家級海洋特別
保護區分別為：盤錦鴛鴦溝國家級海洋公園、遼寧
綏中碣石國家級海洋公園、覺華島國家級海洋公
園、大連長山群島國家級海洋公園、大連金石灘國
家級海洋公園、青島西海岸國家級海洋公園、煙台
山國家級海洋公園、蓬萊國家級海洋公園、招遠砂
質黃金海岸國家級海洋公園、威海海西頭國家級海
洋公園、廣東南澳青澳灣國家級海洋公園。
據悉，自2005年中國建立第一個國家級海洋特別
保護區以來，目前已初步形成了包含特殊地理條件
保護區、海洋生態保護區、海洋資源保護區和海洋
公園等多種類型的海洋特別保護區網絡體系。

■■廣東汕頭青澳灣廣東汕頭青澳灣。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊（實習記者 張聰 北京報道）隨着中
美貿易往來的增多，以及中國企業的不斷成長，中美
之間不可避免的會產生知識產權的糾紛，國家知識產

權局局長申長雨昨日在北京舉行的新聞發佈會上表
示，中國已經成為美國「337調查」的主要對象國和最
大受害國，中國企業要積極在海外申請專利，以維護
自身知識產權的利益。另外，新《商標法》縮減審查
時限為9個月，也加大了對知識產權的保護力度。
據悉，「337條款」是美國1930年《關稅法》第337

條款的俗稱，該條款的主要內容是調查進口中侵犯技
術和知識產權和不正當競爭的行為。近年來，「337調
查」已成為繼反傾銷之後中國產品出口美國的又一攔
路虎，越來越多的美國企業利用「337調查」來阻止中
國產品進入美國市場，頻繁的「337調查」已給中國出
口企業造成重大損失，成為制約中國對美出口增長的
重要因素。
「我前不久去中興調研，了解到中興公司近年來受

美國337調查6起。中興公司積極應對，從去年12月到
今年3月，連續贏得了三起終裁勝訴。這說明中國企業
首先應該要做好知識產權佈局，積極在海外申請專

利，加強對自身知識產權的保護，「更重要的是，企
業要善於並且敢於運用知識產權的規則，來維護自身
的合法權益，來應對各種知識產權糾紛。」 申長雨
說。

新《商標法》審查減為9個月
對於大家熱議的新《商標法》，國家工商行政管理

總局副局長劉俊臣在會上表示，新修改的《商標法》
實現了商標註冊的便利化，也加大了對知識產權的保
護力度。他透露，新《商標法》規定，法定審查的時
限較過去減少1個月，調整為9個月，同時，從今年開
始中國將嚴厲打擊商標侵權事件。
申長雨表示，去年中國公安機關共破獲侵犯知識產

權和製售假冒偽劣商品犯罪案件5.9萬起，涉案價值高
達406億元。他指出，去年我國知識產權數量增長迅
速，中國PCT國際專利申請更首次超過2萬件，在
《專利合作條約》體系中躋身至第三位。

■中美知識產權糾紛日增，國家知識產權局促中國企
業於海外申請專利，做好維護自身知識產權的利益。
圖為北京舉行中國保護知識產權成果展覽會的情況。

網上圖片

「337調查」攔路 中美知識產權爭拗增

「三農」新規 試行住房財產權抵押

信訪量逾600萬 民眾「不信法」
香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）一項《中國信訪
制度的改革和創新》研究報告顯示，去年1至10月，內地
信訪總量達604萬件，其中約七成為涉法涉訴信訪，民眾
「信訪不信法」現象十分突出。專家認為，訴訟與信訪交
織、法內處理與法外解決長期並存，必將嚴重影響司法功
能和權威，為能更好維護群眾的合法權益，破除「信訪不
信法」的尷尬，加快信訪法治化進程是深化和完善信訪制
度改革的根本途徑。
由國家行政學院、中國社科院、北京市信訪矛盾分析
研究中心共同撰寫的《中國信訪制度的改革和創新》報
告指出，當前內地信訪形勢總體平穩，去年1至10月，
信訪總量是604萬件，同比下降2.1%，其中來信數量上
升3.8%，來訪人次下降3.2%，信訪形勢呈現出「信升
訪降」的趨勢，信訪問題主要表現為民生領域的利益訴
求，如農村土地徵用、城鎮房屋拆遷、勞動和社會保障
等。

七成為涉法信訪
報告還顯示，每年的信訪總量中，涉法涉訴信訪約佔

70%。課題組專家認為，因為長期以來政府對處理涉法
涉訴信訪與普通信訪未進行嚴格區分，通過信訪推動訴
訟程序的事情時有發生。這種現象反過來又強化了上訪
者「信訪不信法」的心態，形成惡性循環。
專家指出，隨着改革的深化和利益格局的調整，信訪

制度面臨嚴峻複雜的形勢，迫切需要進一步深化信訪制
度改革和創新。由於現行《信訪條例》效力層級低的問
題，實踐中出現對人大信訪、政協信訪、軍隊信訪等其
他系統信訪無法統一調整、規制的問題。因此，在信訪
立法中應明確提高信訪的立法位階，由全國人大或全國
人大常委會直接立法；統一規範全國各類信訪機構的地
位、組成、編制、預算、工作制度和工作規程等，以加
快信訪法治化進程。

■胡春華在新加坡與廣東省經貿合作交流會上致辭。
網上圖片

香港文匯報訊（記者 李叢書 廣州報道）中共中央
政治局委員、廣東省委書記胡春華前日在新加坡與廣
東省經貿合作交流會上表示，廣東在經濟高速增長之
際，出現了經濟結構不夠合理、區域發展不平衡等挑
戰，可借鑒新加坡在促進經濟轉型與維持社會凝聚力
之間取得平衡的經驗。昨天，胡春華會晤新加坡總理
李顯龍。
胡春華在交流會上指出，廣東在經濟高速增長之際，

出現了經濟結構不夠合理、企業自主創新力不強、能源
資源緊張、環保壓力和區域發展不平衡等挑戰。「新加
坡在推動產業轉型升級、建設現代產業體系、平衡發展
與資源節約，以及發展與環境友好的關係等方面，有許
多成功經驗值得廣東省學習和借鑒。」

他表示，此次前來的一個重要任務是進一步落實新中
領導人達成的共識，推進「海上絲路」，加強廣東和新
加坡的經貿交流。

助粵打造世界級宜居城市
對此，以新加坡—廣東合作理事會新方主席身份接

待中方代表團的交通部長呂德耀回應，新加坡有專業的
能力協助廣東省打造世界級的宜居城市。「凱德集團
（Capitaland）將在廣州大坦沙島參與的都市更新計
劃，就是其中一個本地企業協助廣東省重新規劃及發展
老區的大型項目。
除了將負責統籌公共設施、安置居民的住屋和新住宅

項目的建設，也會和新加坡國際企業發展局（IE Singa-

pore）合作，連同其他政府機構和私人企業，將先進的
城鎮發展和管理方案引進當地，包括城市綠化、環保、
社區發展、醫療保健和教育等。」
呂德耀又指出，新加坡另一個可協助廣東省之處，就
是通過提升知識產權、人才與社會管理能力等軟體建
設，幫廣東轉型成知識型經濟體。

推進「海上絲路」促經貿交流
另外，胡春華昨日在與新加坡總理、人民行動黨秘書

長李顯龍會面時表示，新加坡是中國重要合作夥伴，中
方願全面深化與新方合作，共同建設21世紀海上絲綢
之路，加強兩國執政黨友好交往，深化粵新廣州知識城
合作，推動中新關係不斷向前發展。

■去年信訪量高達逾600萬件，反映民眾信訪不信
法。 網上圖片

■軍方追緝
該士兵的尋
人啟事到處
可見。
網上圖片

離隊地點處中越邊境 軍警荷槍設卡截查


